

全国から雪の便り、近場のスキー場でスキーを楽しめるため、国内スキー客の入り込みが少ないなどの情報。特に民宿や国道沿線のコンビニ店や土産

フリーひ風 (現場)からの風

272

宮田
守男

関係者には大きな影響が心配されている。また若者の車離れの影響が原因なのかと心配されるほど車両の通過台数も寂しい限りだ。

地域を担ってきた鉄道も心配だ。

JR信濃

森上駅は、12月中旬か

ら3月中旬まで、跨線橋をネットにより使用

禁止とした。これまで

南小谷駅方面の番線と

していた西側に位置す

る2番線の除雪を中止

したからだ。

信濃森上

駅の最盛期には、首都

圏向け特急始発駅とな

り、切符を手に入れよ

うとする乗客が早くか

ら並び、駅前から長蛇

の列を作ったものだ。

昭和7年に開通して、

貨物の取り扱い廃止、簡易委託駅から無人駅に、3番線の線路が剥がされ、今回の事態に。乗降客が極端に少ないためか、1番線のみの運用でも問題が起きない

じと自体に、一層の寂しさが広がる活性化策が展開された。また現在では、観光客を含めた村民対象のバス運行の話

身近に起きた物事に、地域の将来を考える習慣を持つべきだ

しが込み上げてくる。

大糸線は数年前、白馬駅を無人化するので

はとの噂が飛び交つた。県立白馬高校の活

性化の話題もあり、白

馬駅を利用する高校生

の利用増の期待もあつた。馬糸線は、運行本数が限られ、首

都圏からの特急の入線

も難しくなると予想さ

れる。将来、大糸線が

存続するためには、白

馬エリアで1駅のみと

条件が付けられたのな

ら、白馬の玄関口は白

馬駅だと切り替わる。

地理的条件から言え

ば、北には、松川鉄橋。

南には大槌鉄橋、平川

鉄橋に挟まれ、運行速度

が制限される位置にあ

る白馬駅。現在検討さ

れている道の駅が、仮

に飯森駅周辺に整備さ

れれば、経済的には全

国に稀な「駅と道の駅」

が合同するエリアが誕

生する。そのエリアか

い切れるだろうか。超

高齢化と少

子化がもたらす社会が

近づいてき

ている。地域住民一人

ひとりが、自ら足音を立ててほしいと願っている。

（NPO法

人信州地域

社会フォ

ラム理事・白

馬村森上）



除雪されない2番線、何時の日か

のだろうか

馬村森上